

## Immersion culturelle en Bavière pour des lycéens de Questembert

Du 3 au 10 décembre 2024, 17 élèves de première et terminale du lycée Marcellin Berthelot de Questembert ont participé à un échange scolaire avec le Gymnasium Puchheim, situé près de Munich, en Allemagne. Accompagnés de leurs professeurs d'allemand, Caroline Le Berre, et d'anglais, Isabelle Macé Kerloc'h, les élèves ont découvert la culture allemande. Ce séjour, riche en activités et découvertes, avait été préparé avec soin par Claudia Calabrò, responsable de l'échange en Allemagne.

### Un programme riche en découvertes culturelles et linguistiques

Cet échange, cofinancé par le programme Erasmus+, a offert aux élèves une immersion dans une culture unique. Ils ont visité des lieux emblématiques tels que :

- Le château de Neuschwanstein, célèbre pour son architecture féerique ;
- Le parc olympique de Munich, construit pour les Jeux de 1972 ;
- Le musée BMW, consacré à l'histoire de la marque et à l'innovation automobile.

Les lycéens ont également découvert des traditions locales à travers des activités comme l'Eisstockschießen, une variante du curling et la visite guidée de Munich à vélo.

### Une ouverture internationale renforcée

Cette correspondance s'inscrit dans la démarche du lycée Marcellin Berthelot, confirmant ainsi son engagement européen et international. L'établissement bénéficie de deux accréditations Erasmus+ pour la période 2021-2027, ce qui lui permet de proposer :

- Des stages à l'étranger pour les élèves du lycée professionnel ;
- Des mobilités de groupe dans le cadre de projets avec des lycées partenaires en Espagne, Italie, Allemagne, Autriche, Roumanie et Irlande ;
- Des mobilités individuelles dans plusieurs pays européens.

Labellisé « Euroscol » depuis mai 2023, le lycée s'implique activement pour offrir à ses élèves des opportunités de mobilité internationale, favorisant l'apprentissage des langues et l'ouverture aux autres cultures.

### Un échange à poursuivre en mars 2025

Les élèves morbihannais se préparent désormais à accueillir leurs correspondants allemands en mars 2025. Cet échange, placé sous le signe de l'amitié franco-allemande, constitue une expérience marquante pour tous les participants et une belle opportunité de consolider les liens créés.



### Autres événements à venir au lycée :

Rencontre parents professeurs le vendredi 13 décembre pour les secondes et 3<sup>ème</sup> Prépa métiers  
Forum des anciens élèves le vendredi 20 décembre

**Proviseur** : François MORICE – 06 80 12 19 59

Lycée Marcellin Berthelot

Avenue Roland Garros 56230 Questembert

[Ce.0561641e@ac-rennes.fr](mailto:Ce.0561641e@ac-rennes.fr)

Contact presse : Sandrine Evano - [ce.0561641e@ac-rennes.fr](mailto:ce.0561641e@ac-rennes.fr) – 02 97 26 12 06